

"DESAPARECE"

La alcaldía Cuauhtémoc no
puede ubicar una costosa
escultura que encargó. **P. 12**

"DESAPARECE" LLAVE CONMEMORATIVA DE 360 MIL PESOS

EN LOS REGISTROS FÍSICOS DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC NO SE HALLÓ LA PIEZA,
DE ACUERDO CON REGISTROS DE LAS MISMAS AUTORIDADES

POR CARLOS NAVARRO

La llave conmemorativa de la alcaldía Cuauhtémoc es una "escultura acuñada en metal engarzada por joyeros en estuche de madera fina y cubierta de piel", según reza la descripción de un contrato que le refiere un valor de 359 mil 600 pesos. La demarcación que encabeza Sandra Cuevas Nieves celebró este acuerdo (AC/CPS/058/2022) con el Grupo Industrial GEZ S.A. de C.V., pero ahora no saben el destino del bien adquirido. En la descripción se habla del reconocimiento honorífico otorgado a personalidades importantes o miembros eminentes. Sin embargo, se solicitó vía transparencia saber a quién se le había entregado la llave, pero la respuesta fue la siguiente: "Al respecto, y en atención al principio de máxima publicidad y por lo que corresponde a esta oficina de Asesores de la alcaldía Cuauhtémoc (...) informo a usted que, después de haber realizado una búsqueda exhaustiva en los registro físicos y electrónicos de las áreas de la Jefatura de la alcaldía, Secretaría Particular, Coordinación General de Planeación del Desarrollo y Buena Administración, Asesor Enlace con Gobierno, Asesor A, B y C, no se encontró registro alguno sobre la información que se pretende obtener, ya que hasta la fecha (24 de marzo de 2023), no se ha entregado ninguna llave conmemorativa de la alcaldía Cuauhtémoc" [sic], sostiene el documento firmado por el asesor de Enlace con Gobierno, Miguel Ángel Juárez Ugalde. Incluso, el subdirector de Recursos Materiales, Rafael Gutiérrez Arizmendi, explicó que tampoco tenían conocimiento del destino del bien o para qué se utilizó. "(...) no se cuenta con la información solicitada, ya que no se encuentra en el ámbito de atribuciones y competencia de esta Subdirección de Recursos Materiales", dice el documento con el folio 092074323000783. No obstante, esta área sí tenía conocimiento de la elección del proveedor que se encargó de hacer la llave conmemorativa de 360 mil pesos. Explicó que se adjudicó el contrato porque, después de realizar un estudio de mercado y analizar las tres propuestas realizadas por las empresas, Grupo Industrial GEZ resultó ser la que ofreció la mejor propuesta en cuanto a precio-calidad del servicio requerido. La empresa tiene domicilio en Guadalupe Ramírez, en la colonia Santa María Tepepan, en la alcaldía Xochimilco, donde se preguntó por ella y los vecinos no tenían conocimiento. También se llamó telefónicamente pero el número que se brinda es inválido.

MÁS NEGOCIOS

Además de la llave, se pagaron 300 mil pesos por el servicio de reparación y mantenimiento de estructura de gimnasio, instalación eléctrica, iluminación, reposición de piso faltante de concreto y duela laminada del Deportivo Peñones, según el contrato AC/CPS/060/2022; y otro contrato (AC/CPS/062/2022), también de 300 mil pesos, por el suministro y colocación de canalones pluviales de 10 pulgadas en todo el perímetro de techumbre, reforzamiento de estructura con perfiles comerciales y cambio de bajadas pluviales a base de tubería de distintas medidas.







Foto: Agencia de Noticias EFE



Fuera Máscaras

La oposición no aprende



POR CALLO
DE HACHA

@CALLEODEHACHA

La oposición cayó rendida en la trampa, y en su afán de irse contra todo lo que emane de este gobierno, salieron juntos en defensa del "Cártel Inmobiliario", comprobando una vez más lo que López Obrador ha repetido durante décadas, que el PRI y el PAN son los mismos.

¿Y con qué cara lo van a desmentir? Si apenas la semana pasada Santiago Creel, precandidato presidencial de la alianza,

lanzó un ultimátum al presidente López Obrador: "Si nos tocas a uno, nos tocas a todos". Respaldando se encontraban personajes como Alito Moreno, Marko Cortés, Margarita Zavala, Ruben Moreira, Javier Quadri, Sandra Cuevas, Jorge Romero y Santiago Taboada. Estos últimos dos, investigados por

la Fiscalía por una red de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, gobernada por el PAN desde el año 2000.

Durante dos décadas ha sido un secreto a voces cómo funciona la corrupción en esta alcaldía. Grandes consorcios inmobiliarios entregan departamentos a los alcaldes y sus allegados a cambio de permisos de construcción fuera de la normatividad. Se duvi informó que, entre el 2008 y el 2022, se construyeron 264 pisos excedentes en 130 edificios, derivados de actos ilegales entre desarrolladoras y autoridades. En dinero

equivalen a 7 mil millones de pesos. Le digo que este caso no es nuevo porque incluso el expresidente panista Felipe Calderón lo había denunciado en su libro "Decisiones Difíciles". En el capítulo "Ustedes están haciendo trampa", Calderón hace mención de Jorge Romero como uno de los "cadeneros" que manejaban los ingresos al PAN. Además se refiere a él como el ex delegado de Benito Juárez "famoso" por casos de corrupción que empresarios extorsionados revelaban. La Fiscalía de la Ciudad de México ha detenido ya a ocho exfuncionarios de la alcaldía, incluyendo al ex alcalde Christian Von Roehrich y a su hermana Sofía Soraya. Ahora, las investigaciones apuntan en dirección al actual alcalde, Santiago Taboada, por haber simulado operaciones financieras en la reparación del edificio de la alcaldía. Las autoridades han publicado la declaración de un empresario de la construcción (de quien no han querido dar a conocer el nombre) que relata que bajo órdenes de Taboada realizó reparaciones de las instalaciones del Gobierno local, dañadas en el sismo del 2017, por un monto total de 25,6

millones de pesos.

Pero el empresario asegura que del total de trabajos que hizo solo cobró 15,5 millones, y que otras tres empresas supuestamente "cercanas a la alcaldía" presentaron facturas para cobrar los otros 10,1 millones de pesos.

Aún con todo esto, la oposición unida prefirió proteger a



"uno de ellos," antes de salir a desmarcarse del caso, y desde luego, eso fue registrado por la gente. Tanto así que hoy, El Financiero publicó una encuesta en la que aparecen todos los nombres de los presidenciables de la oposición a la baja en las preferencias de los ciudadanos, y con una opinión desfavorable, mientras la intención de voto por Morena en las elecciones presidenciales del 2024 aumenta. Esto refleja la debilidad de los liderazgos en esta alianza. El mensajero es tan importante como el mensaje, o más. Error en los canales de comunicación, ya que siguen apostando a la prensa tradicional que está aún más en quiebra que la propia oposición. Y lo peor de todo, no dan muestras de aprendizaje de errores pasados, en lugar de distanciarse de grupos como el "Cartel Inmobiliario" salen en defensa de personajes percibidos como corruptos como en el caso que le planteó arriba. Ni modo, es el camino que eligieron seguir, y la verdad es que están todos tan embarrados, que no les quedaba de otra.

Durante dos décadas ha sido un secreto a voces cómo funciona la corrupción en esta alcaldía. Grandes consorcios inmobiliarios entregan departamentos a los alcaldes y sus allegados a cambio de permisos de construcción...



No es conmigo, háblenle al pueblo, revira AMLO ante reproches de Creel

EMIR OLIVARES Y
ALONSO URRUTIA

“No es conmigo, háblenle al pueblo”, reviró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador a los señalamientos que hace unos días le lanzó el diputado panista Santiago Creel Miranda.

El mandatario federal aprovechó una pregunta en la mañanera de ayer sobre presuntas irregularidades de la alianza Va por México en el marco de la elección en el estado de México, para responder al presidente de la Cámara de Diputados, quien se quejó de “hostigamiento” a panistas de la alcaldía Benito Juárez.

“El otro día estaba yo viendo una reunión del bloque conservador”, dijo el Presidente. “Y uno de los aspirantes, Creel, dirigiéndose a mí: ‘Escucha, Andrés Manuel, si nos tocas a uno, nos tocas a todos, y no vas a poder...’, y ya pues. Pero no es conmigo, es con el pueblo, háblenle a la gente, háblenle al pueblo”.

La semana pasada, en una reunión de los partidos de la coalición opositora (PRI, PAN y PRD), Creel salió a la defensa del alcalde de Benito Juárez, su correligionario Santiago Taboada, quien ha sido señalado por su probable responsabilidad en la red de corrupción del llamado cártel inmobiliario en la demarcación capitalina.

Desde ese espacio, el presidente de San Lázaro apuntó: “En vez de ser un jefe de Estado te has dedicado a dividirnos, a confrontarnos, a insultarnos día tras día. Así es que, Andrés, venos bien, aquí estamos, y estamos unidos. Aquí tocas a uno y tocas a todos (...) el jefe de todo esto no son sus *corcholatas*, eres tú, Andrés, que has echado a perder el país”.

López Obrador indicó que los ciudadanos no están en el radar de la oposición, pues no los toman en cuenta en sus plataformas, discursos y argumentaciones. “Piensan que no existe el pueblo, no le tienen respeto, menosprecian al pueblo, no le tienen amor. Ese es su problema principal, son muy clasistas y racistas, además de corruptos”.

El jefe del Ejecutivo evitó pronunciarse en torno a la contingencia en territorio mexiquense, que se definirá el próximo 4 de junio, aunque confió en que será limpia y libre, porque el pueblo “está muy avisado y es mucha pieza”.

A propósito de la interrogante sobre las aparentes irregularidades de sus opositores en ese estado, apuntó: “No me quiero meter en eso, no nos corresponde. Debemos tenerle confianza al pueblo, el pueblo sabe muy bien lo que le conviene y lo que no, es sabio. El pueblo del estado de México y de todo el país es mayor de edad, tiene un nivel de conciencia política muy alto, siempre lo he dicho, en estos tiempos el pueblo de México es de los más politizados del mundo, no hay prácticamente analfabetismo político”.





▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador dio su conferencia mañanera ayer en Palacio Nacional. Foto María Luisa Severiano

